

SESION No. 128

SANTIAGO, 21 de Agosto de 1980

ASISTENCIA : Jorge Mario Quinzio, Carlos Andrade G., Luis Fernando Luengo, Ignacio Balbontín, Pedro Jesús Rodríguez, Lilian Jara, Julio Subercaseaux, Alejandro Silva, Hugo Pereira, Jorge Molina, Hugo Fruhling, Patricio Chaparro, Manuel Sanhueza, Gerardo Espinoza, Sergio Teitelboin, Eugenio Tironi, Jorge Correa y Carlos Portales.

PRESIDE : Manuel Sanhueza

APERTURA : 9.30 hrs.

En primer lugar, se acuerda concurrir a algunos actos públicos y encarar otras tareas necesarias para enfrentar la actual situación.

Don Manuel Sanhueza anuncia que mañana se repartirá un trabajo realizado por don Francisco Cuyplido que resume las principales objeciones al acto plebiscitario convocado por el Gobierno.

Don Laureano León propone denunciar la magnitud de los gastos del gobierno en propaganda; gastos que, seguramente son cubiertos con fondos fiscales. Don Hugo Pereira apoya la moción.

Don Hugo Fruhling sugiere mantener un contacto regular y pre-establecido con la prensa a fin de poder ir allegando informaciones y denuncias. En la misma línea, es partidario de solicitar cadena de radio y TV.

Don Luis Fernando Luengo propone denunciar también la extorsión de que están siendo víctimas los empleados públicos.

A propuesta de varios de los presentes se acuerda, asimismo, hacer ver el desastroso efecto internacional que va a producir un fraude de esa naturaleza.

Con la proposición de don Pedro Jesús Rodríguez, la que fue aprobada y enriquecida con intervenciones de varios de los presentes, se produjo consenso en torno a los siguientes puntos:
a) Hacer de la negativa al fraude plebiscitario una voluntad positiva de ir a una transición real (la que trataría de definirse lo más posible).
b) Aclarar que esta alternativa no significa caer en el caos o volver atrás en la historia; sino situarse en una posibilidad real de avanzar a la democracia a partir del 12 de Septiembre de 1980.

- c) La necesidad de llamar a las FF.AA. a cumplir con el compromiso que contrajeran de reestablecer la institucionalidad quebrantada.
- d) Dejar en claro que no se trata solo de una lucha por lograr la democracia política; sino un sistema de solución de los conflictos sociales más urgentes.
- e) Comenzar a pensar en el contenido de un posible "pacto por la democracia" que suscribieron todas las fuerzas sociales. Al efecto, Eugenio Tironi se ofrece a traer un borrador.
- f) Se encarga a don Pedro Jesús Rodríguez la redacción de un documento que sintetice esta posición positiva de alternativa.

Se levanta la sesión a las 11 hrs.